

Precio de suscripción:
75 céntimos de peseta:
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

Anuncios y comunicados
á precios convencionales.

DE CIUDADELA.

CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Seccion Religiosa.

Domingo 13.—~~X~~ Santa Catalina de Rizzis vg.
Lunes 14.—San Valentin Pbro. y mártir.
Martes 15.—San Faustino y Jovita mártires.
Miércoles 16.—San Samuel martir y San Honesto Pbro. y mártir.

Cultos

Domingo 13.—La Misa y oficio divino son de la Dominica de Sexagesima con rito semidoble, color morado, haciendo conmemoracion de los 26 Santos Martires del Japon.

En la Catedral se hara la publicacion de la Santa Bula, con sermon por el Rdo. Dr. D. José Jover, Secretario del Ilmo. Sr. Obispo.

En el Rosario y San Francisco á la una y media enseñanza de Doctrina y á las 2 y media Rosario.

En San Agustin, los Congregantes de San Luis Gonzaga y San Estanislao tienen la misa de comunión á las 7 y 3 cuartos. A las 2 y media de la tarde, rezo del Santo Rosario, ejercicio y plática por el M. I. D. Sebastian Vives Arcediano.

En la misma iglesia al anochecer Visita á Nuestra Señora del Carmen en su propia capilla; los Cofrades que asistan debidamente preparados con recepcion de los Sacramentos de la Penitencia y Comunión pueden ganar indulgencia plenaria.

En Santa Clara, la sociedad de socorros mútuos el Amparo, celebra la fiesta de su santa Patrona Santa Escolástica predicando el Rdo. Dr. D. Gabriel Vila Pbro. Ecónomo.

Continua en la misma Iglesia la Oracion de 40 horas esponiendo S. D. M. los dias festivos á las 4 y media y los dias laborables á las 5 y media, reservando siempre á las 7 y media.

Lunes 14.—La Misa y oficio divino son del Beato Juan Bautista de la Concepcion confesor, con rito doble, color blanco, haciendo conmemoracion de San Valentin mártir.

Martes 15.—La Misa y oficio divino son de la conmemoracion de la Pasion de Nuestro Señor Jesucristo, con rito doble mayor, color encarnado, haciendo conmemoracion de San Marcelino papa y mártir y de los Santos Faustino y Jovita mártires.

Miércoles 16.—La Misa y oficio divino son de San Anastasio mártir con rito semidoble, color encarnado.

APOSTOLADO DE LA ORACION.

INTENCION GENERAL PARA FEBRERO

LAS OBRAS EN FAVOR DE LOS MARINOS

Oracion cotidiana.

«Oh Jesus mio! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen y por las demás intenciones de vuestro sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, por los marinos y las obras que tienen por objeto la salvacion de sus almas, tan dignas de interés.

PROPÓSITO

Secundar cuanto podamos las obras en favor de los marinos.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.^a Los jóvenes.
 - 2.^a Las vocaciones eclesiasísticas.
 - 3.^a Varias necesidades particulares en accion de gracias al Sagrado Corazon de Jesus por beneficios recibidos.
- Santos Patrones del Apostolado en el mes de Febrero y dias en que los celadores y celadoras puedan ganar indulgencia plenaria con las condiciones ordinarias.
Dia 1.^o, San Ignacio martir.

n 13, Santa Catalina de Rizzis.
R. I. P.

Se recomienda á los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por el alma de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Enero.

A. M. D. G.

El soldado español

Hablando un escritor militar inglés, que firma J. W. B. de los soldados europeos, al referirse al español, lo hace en los términos siguientes:

«Cuando se ve pasar un regimiento español, la primera impresion que asalta al extranjero que le contempla es la siguiente: ¿á dónde van esos niños?

»La vista de todos esos rostros, más que juveniles, infantiles, imberbes, generalmente pálidos, con algo de enfermizos, produce un efecto singular.

»Pero cuando uno separa la atencion de los semblantes para fijarla en el conjunto, exclama; ¡Qué admirablemente marchan estos hombres!

»Y en efecto; no puede darse, segun un vocablo español muy apropiado y muy pintoresco, mayor *marcialidad*.

»El paso del soldado español, el andar de un regimiento, ofrecen una precision matemática, irreprochable y al mismo tiempo airosísima; no es la rápida, pero pesada marcha automática del regimiento alemán que recuerda el movimiento de una enorme máquina, no; en un andar perfecto, al par que gallardo; de un carácter muy militar, respirando agilidad y donosura.

»Cuanto á sus cualidades personales,— prosigue M. W. B.—son de primer orden y no hay necesidad de recurrir á la historia para recordar lo que fué el soldado español y lo que seguirá siendo.

»La raza continua siendo inmejorable, y nada lo prueba mejor que lo que está haciendo todavía en Cuba y en Filipinas.

»Ese pequeño soldado oculta bajo su apariencia frágil tesoros de energía física y moral. Su sobriedad legendaria, su resistencia que solo los árabes del desierto pueden igualar, su estoicismo incansable, y temeridad loca, asombrosa que sabe desplegar en los momentos criticos, hacen de él un soldado sin rival.

Carta de Siria

Saida 18 de Enero de 1898.

La Grecia ha quedado humillada y arruinada, y esta humillación mora y ruina fi-

nanciera deberá soportarlas por muchos años.

Ya de esta catástrofe, su estado financiero estaba comprometido y su crédito se apoyaba más en la abnegacion y generosidad de sus hijos que en el crédito de su Gobierno. Mr. Averof ha sido para la Grecia lo que significa para España el señor marqués de Comillas y tantos otros ilustres nacionales.

Si la Grecia no ha obtenido el resultado que deseaba en la lucha, no ha sido ciertamente por la falta de patriotismo en sus hijos, más bien, si, por el apoyo prestado directa é indirectamente á la Turquía por Rusia y Alemania.

Ella creía tenerlas de su parte, pero el oso acechaba en los bosques de Bósforo, y el águila extendía sus alas protectoras sobre el alcázar de Ildiz-Kiosk.

Ahora la partida está perdida para la Grecia, que debería sufrir las consecuencias de sus ligerezas y de sus errores diplomáticos.

El contrato financiero se debe juzgar como una de las mayores humillaciones para una Nación cristiana, y sobre todo en Oriente, pues es reducirla á la condicion de otras que no lo son y lo sufren, por ser incapaces de salir de compromisos é inspirar desconfianza entre sus acreedores.

Grecia ha debido someterse á la ley del más fuerte.

¡Quiera la Providencia que la joven Nación se aproveche de esta dura y terrible lección, y que en el futuro sepa calcular sus pasos con mayor sabiduría y acierto!...

Los funcionarios turcos pretenden poner su mano en todos los asuntos, no excluyen los religiosos.

Ya se sabe como efectúan las elecciones de los patriarcas y obispos cismáticos en el imperio desde Solimán.

El Sultán aprueba ó desecha la elección y dispone á los obispos y patriarcas á su antojo.

Por muerte del monseñor José, patriarca griego católico, se reunieron los Obispos en Baivut para proceder, según orden, de la Santa Sede, á la elección del nuevo Patriarca asistiendo como de costumbre monseñor Delegado Apostólico.

Todo procedía en regla, pero el Waly notificó á los Sres. Obispos la orden de proceder á la elección sin la intervencion del representante de la Santa Sede.

Los venerables prelados y todos fieles quedaron escandalizados de tal ingerencia y nuestro dignísimo Delegado Apostólico mandó que se suspendiese la elección hasta consultar á la suprema autoridad.

El turco no cejaba, queriendo reducir á los católicos á la condicion en que se hallan los cismáticos, é intimó á los Sres. Obispos para que procediesen á la elección, fijándoles un plazo.

con la constancia de los Obispos católicos, ni con la vigilante solicitud del inmortal León XIII, y así ha recibido por respuesta un solemne «non possumus» y aquella venerable Asamblea se ha disuelto, remitiendo el delicado asunto á tiempos mejores.

Por su constancia y defensa de los derechos de la Santa Sede, se ha distinguido, entre otros, el Sr. Obispo de Alepo.

Es cierto que Roma no cederá jamás; pero se nota, y mucho, el que Francia, que se ha constituido protectora de los católicos en Oriente, no haya sido capaz de hacer comprender á quién debía la sin razón.

Algunos afirman que la Sublime Puerta está apoyada en esta maniobra por Alemania que desde hace tiempo trabajaba por coartar y se diría inutilizar la protección que la Francia pretende ejercer entre los católicos de Oriente.

Muy diferente de lo referido sucede entre los griegos cismáticos, pues andan bien alborotados contra su patriarca de Damasco monseñor Spiridión.

Cuando vacó el patriarcado de Antioquia, Spiridión le compró, y fué tan escandalosa esta compra, que los mismos cismáticos se negaban á recibir á tal sujeto.

En fin, las fuerzas turcas apoyadas en el oró de este desgraciado medio, arreglaron el asunto.

Spiridión ha sufrido la pérdida de casi todo cuanto poseía para mantenerse en su puesto, y queriendo ganar algo ha declarado nulos unos cuantos matrimonios con la libertad para que pudiesen contraer nuevo matrimonio; de aquí la guerra que se le hace por las familias ofendidas, y se asegura que será depuesto para evitar mayores desgracias y escándalos.

Los protestantes establecidos en ésta—protestantes americanos—compran terrenos y comienzan á dedicarse más al cultivo que á evangelizar, según ellos dicen.

Y hacen mucho mejor, pues en los años que llevan de existencia se han dividido en tantas sectas, que se puede afirmar que no hay dos ellos que crean lo mismo, habiendo resultado de la propaganda que hacen entre los cismáticos que les han hecho perder la poca fe que tenían con tanta confusión de ideas, formando así un pueblo de incrédulos.

Tales son los frutos de estos protestantes americanos, que harían mejor en civilizar á los suyos allá en el Norte América.

Pero ya se vé, allá no podrían seducir tanto á los simples para arrancarlos la fe del corazón y reducirlos á la ignorancia para ganar de ellos el trabajo, que tal es la obra de estos nuevos evangelistas.

M. M.

Noticias nacionales.

POR TELÉGRAFO.

Ha llegado á la Habana, procedente de Nueva-Orleans, el crucero francés «Dubordieu».

Su comandante visitó al general González Parrado. La entrevista fué muy afectuosa, cambiándose mútuas simpatías entre España y Francia.

—Activanse los trabajos electorales. Los autonomistas han pedido 4.500 inclusiones.

—Ha zarpado para la Península el vapor «Maria Cristina» conduciendo 600 enfermos.

En aguas de Santiago nótese la presencia de varias barcos extranjeros.

El contralmirante francés ha visitado á los ministros insulares deseándoles la paz y la prosperidad de Cuba. El señor Galvez le ha recordado los lazos de amistad que unen á España y Francia.

Una partida de 400 rebeldes mandada por Cabrero produjo una explosion de dinamita al paso de un tren, cerca de Santiago, resultando 36 bajas, entre ellas 8 soldados.

El Rey de Portugal visitó la corbeta de guerra norte-americana «Helena», que continúa anclada en Lisboa.

En el ministerio insular de Puerto Rico figuran 8 liberales y 2 autonomistas constitucionales bajo la presidencia del señor Quiñones.

El organo tradicionalista censura duramente al Gobierno, de quien dice que persigue al general Weyler para dar gusto á los gansos del Capitolio de Washington.

Termina el colega preguntando si habrá un solo español que se considere honrado por ir al lado de los enemigos del general Weyler.

«La Epoca» se ocupa extensamente de las declaraciones hechas en Valencia por el señor Romero Robledo, á quien tacha de reaccionario y dice que no parecen bien en los labios de un monarca algunas de las palabras que la prensa valenciana atribuye al señor Romero.

«El Corre» dice que ha recibido cartas de Cuba comunicándole las mejores impresiones respecto á la cosecha de la caña.

Añade «El Corre» que es falso en absoluto que Mr. Cleveland dijera que constituía «casus belli» el hecho de que España mandara una escuadra á las aguas de Cuba.

Se dice que fué reforzada por varias parejas montadas de la Benemérita la guardia que constantemente vigila los alrededores de la casa de Mr. Woodford.

Un despacho de Cayo-Hueso dice que el torpedero americano «Custing» marcha á la Habana llevando provisiones para el acorazado «Maine», y que terminada su misión regresará á Cayo-Hueso.

Washington.—Ha causado gran algara entre los yankees el rumor de haber escrito el Sr. Dupuy de Lome, una carta atacando al presidente Mac-Kinley.

En la Cámara se ha pedido que se entreguen inmediatamente los pasaportes al representante español.

Está ya bastante adelantada la imagen de Jesús con la cruz á cuestas que ha de constituir el cuarto misterio de dolor en la montaña de Monserrat. La pieza de mármol en que es esculpida por el conocido y reputado artista D. Venancio Vallmitjana, pesaba ciento cuarenta quintales. Muchas asociaciones católicas del Obispado han comunicado ya que el contingente que proporciona-

rán á la solemne peregrinacion con la que se inaugurará el misterio, será muy numeroso, de manera que dicha peregrinacion promete revestir excepcional importancia.

Se asegura que el día 20 del próximo Marzo tendrá lugar la designación de interventores, el día 27 de las elecciones y el 31 del propio mes la proclamación de diputados.

También se tiene por seguro que el día 3 de Abril tendrá lugar la apertura del nuevo parlamento.

Entre los muchos nombres que suenan en los círculos como candidatos para las próximas elecciones por los más importantes distritos figuran los siguientes republicanos:

Salmerón por Tarragona, Baselga por Badajoz, Azcárate por León, Fernandez González por Cuba, Carvajal por Málaga, Labra por Puerto Rico, Alvarez por Oviedo, Muro por Valladolid y Melgarejo por Murcia.

CONOCIMIENTOS ÚTILES

Pañuelos fotográficos.

La mejor marca de pañuelos es sin duda la fotografía.

En algunos comercios del extranjero se compran pañuelos preparados para la impresión fotográfica, ó se encargan al mismo comercio las fotografías que se deseen ver reproducidas en el pañuelo, y al día siguiente están servidos los parroquianos.

Los periódicos científicos han dado recientemente el procedimiento fotográfico para el pañuelo.

El pañuelo ha de ser de tejido liso y unido. Disuélvase amoniaco, 1 gramo, en agua destilada, y añádase luego alcohol, c. c. 100 gramos. Mástic, muy pulverizado, 0,5, Eter, 40 c. c. Colodion (2 p. c.), 20. Extiéndase esta solución con un pincel en el pañuelo por la parte donde se vaya á imprimir la fotografía. Valen más los pañuelos lavados. Seco el pañuelo, se le sensibiliza con un baño de nitrato de plata, 100 gramos. Acido cítrico, 5. Agua destilada, 100.

Una vez impresionada la prueba, se lavará en agua, á la cual conviene añadir un poco de bicarbonato sódico, una cucharada de café por litro de agua. Báñesele después en un bañito único viro-fijador. Hiposulfito sódico, 150 gramos. Sulfocianuro amoniaco, 16. Acido bórico, 15. Agua, 1.000. Solución cloruro de oro, 60.

Ya lo saben los aficionados que quieran sumergirse en la fotografía hasta las narices.

Para los avicultores

Se cava un trozo de tierra de 4 á 5 metros cuadrados, y se siembra en él avena previamente sumergida en una lechada de cal, cuya preparación provoca la rápida germinación de los granos.

Se impedirá que las gallinas escarben la tierra y devoren los granos sembrados colocando ramas suficientes en el emplazamiento. Mañana y tarde se riega la tierra, y al cabo de 15 días, se tendrá verdura suficiente para alimentar durante varios días una docena de aves de corral.

Gacetilla.

Mañana tendrá lugar en el Salón de la Escuela pública elemental de niños el sorteo general de los mezos alistados en esta Ciudad para el Reemplazo del presente año.

Los H. H. Terciarios tendrá mañana á las siete y media Misa de Comunión; y por la tarde á las dos y media la reunión mensual acostumbrada.

Dicese que en vista de las muchas quejas que han llegado hasta el Gobierno, de adulterarse las harinas destinadas á la elaboración de pan, el ministro de la Gobernación vá á dirigir una enérgica circular para que dichas harinas sean analizadas.

Desde el día primero del actual quedaron suprimidos los trenes expresos que salían de Barcelona para Madrid y viceversa, y sabemos hoy que desde el lunes empezaron de nuevo á circular dichos trenes.

En las oposiciones á las cátedras de Retórica y Poética vacantes en los Institutos de S. Isidro, Badajoz y Teruel, se presentó nuestro amigo el Catedrático de Geografía é Historia de este Instituto, D. Gabriel Llabrés y Quintana.

Por enfermo y con licencia, ha venido de la Habana en el vapor-correo «Menorquin» el soldado de infantería José Moll, natural de S. Cristóbal en esta isla.

Por la Guardia Civil del puesto de Ciudadela se ha dado parte al Juzgado Municipal de haberse encontrado cazando en el predio *Santa Rosa*, sin la competente licencia, á varios sujetos vecinos de dicha ciudad.

Dice un periódico, y á la prueba nos remitimos, lo siguiente:

«Creemos de utilidad para los agricultores una fórmula que publica un periódico científico muy acreditado, con la cual se obtiene un betún á fin de aplicarlo para cerrar las heridas que se ocasionan como consecuencia de los inertos:

Trementina grasa, 250 gramos.
Cera amarilla, 250.
Pez de Borgoña, 120.
Sebo de carnero, 60.

Cuando esté frio se amasa con las manos mojadas, formando barras, que se emplean al hacer los inertos para embetunar las uniones.»

Debiendo instalarse en Inca (Mallorca), una fábrica de gas, ha sido adjudicada á favor de la Maquinista Naval la construcción de los gasómetros y demás artefactos de hierro, por la cantidad de 113.000 pesetas,

resultando más ventajosa esta proposición que las de sus competidores.

D. Fernando Rodriguez de la Encina y Valpardo, Baron de Benimuslem, ha sido nombrado Jefe de Negociado de 1.ª clase de la Ordenación General de Pagos del Ministerio de Gracia y Justicia.

El «Diario oficial del Ministerio de la Guerra» del 9 publica algunas órdenes, en virtud de las cuales se manda concentrar el resto del cupo de Ultramar, y se fija el siguiente cuadro de embarco: El vapor «Antonio López» saldrá de Cádiz, el día 20 del actual; el «Monserrat», de Barcelona, el 25; el «Buenos Aires», de Cádiz, el 28; el «Alfonso XIII», de Santander, el 20, y de la Coruña, el 21; el «Alfonso XII», de Barcelona, el día 5 de marzo, y el 10 de Cádiz; el «Colon», el 10 de Santander y el 11 de la Coruña. El total de las fuerzas que deben embarcarse asciende á 9.970 hombres.

TELEGRAMAS

Servicio particular de EL VIGIA

Madrid 12.—3'35 m.

Es probable que el ex-ministro señor Abarzuza sea nombrado representante de España en Washington.

En Madrid y provincias reina tranquilidad con motivo de conmemorar el advenimiento de la república.

Paris.—En la vista del proceso que se instruye contra Emilio Zola se reprodujo en la sala un gran escándalo, dándose mueras.

Ha sido apedreada la casa del judío Dreifus.

Estos días abandonará las aguas de Tolon la fragata «Victoria» recientemente transformada en acorazado.

Se asegura que Francia, Rusia é Inglaterra se han concertado para imponer al Sultán de Turquía una solución decisiva al problema de Creta.

VARIEDADES.

Paseaban juntos dos emperadores, y habiéndose adelantado á la comitiva, encontraron un leñador que de vuelta hácia su casa les mostró afablemente el camino.

Al despedirse, y por gozar en la sorpresa del rústico, díjole el primero señalando el segundo: —Este que vez es el emperador de Austria.

El leñador le miró como quien no lo cree.
—Y este que ves,—dijo á su vez el aludido

señalando á su compañero,—es el soberano de Rusia.

—¿Si?—repuso el pobre hombre amostazado:—pues yo soy el emperador de la China.

Acreeedor y deudor:

—Nada puedo darle á V. este mes.

—Lo mismo me dijo V. el anterior.

—Eso le convencerá á V. de que soy hombre que cumple siempre su palabra y que no dice hoy una cosa y mañana otra.

Histórico.

En el ejercicio del tiro reprendía el capitán á un soldado que no acertaba á dar en el blanco.

—¡Torpe! Dame el fusil... Presta atención, y te convencerás de que no es difícil...

Dispara, y no dá en el blanco; pero, sin desconcertarse dice:

—¡Hé aquí lo que tú haces! Ahora fíjate.

Segundo disparo y segundo fiasco.

—Hé aquí,—dice el capitán,—lo que hacen otros tan torpes como tú!

Por último, la bandera anuncia blanco al tercer disparo, y en tono natural y de satisfacción exclama:

—Así debe hacerse y así lo hago yo.

Un avaro está gravemente enfermo.

—Pero diga V. doctor, pregunta al médico, ¿cómo he podido vivir tantos días sin comer?

—La fiebre alimenta...

—Si ¿eh?....

—¡Ya lo creo, muchísimo!

—Diga V., ¿no podríamos proporcionarle á mis criados una fiebre diaria?

CHARADAS

1.ª

Veloz el *cuarta prima*
en el aire soltea;
licores esquisitos
guárdanse en *dos primeras*,
y el *todo* nos da un Santo,
veamos si lo aciertas.

JACINTO.

2.ª

El *primera segunda*
es de condicion baja;
pero el trabajo *todo*
es digno de alabanza
cuando el que lo practica
con humildad se trata.

CÁNDIDO.

3.ª

Mi *primera* es una letra
y otra letra es *una dos*
con la *tres* se duerme el niño,
y el *todo* caro lector,
te lo dirá el Calendario,
que lo sabe más que yo.

JACINTO.

Las soluciones el sábado próximo.

Soluciones á las charadas del sábado pasado:

A la 1.ª Á-LA-MO.

A la 2.ª ES-TOR-GA-NO.

A la 3.ª MAR-TI-RIO.

Las han acertado: Onias, Amengual, y Paulino y la 2.ª y 3.ª M. F. y Cándido.

Alcaldía de Ciudadela.

Debiendo procederse á la formación de los apéndices al amillaramiento para el año económico de 1898 á 1899, se previene á todos los que hayan adquirido fincas rústicas y urbanas que presenten dentro del plazo de 15 días los títulos de propiedad, con el fin de hacer las oportunas alteraciones.

Ciudadela 4 de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, Miguel Sintés.

*Servicio telegráfico especial
de EL VIGIA*

(Para los suscritores del Interior)

Madrid 10.—3'30 m.

En un yate norteamericano fondeado en el puerto de la Habana se ha descubierto un depósito clandestino de armas.

El general Blanco desmiente que fijara para fines del actual mes de Febrero la pacificación de Cuba.

Madrid 11.—3'10 m.

El Sr. Sagasta considera imperdonable indiscreción, dado el puesto que ocupa, la carta escrita por nuestro representante en Washington Sr. Dupuy de Lome, pues tiene esta tal importancia que podría ocasionar una ruptura con el gobierno norteamericano.

Le ha sido admitida al Sr. Dupuy de Lome la dimisión de su cargo por la carta que dirigió al Sr. Canalejas, la cual contenía duros ataques á Mr. McKinley.

Dicha carta ha sido interceptada en la Habana.

ANUNCIOS

Alcaldía de Ciudadela.

REEMPLAZOS.

Habiéndose recibido en esta Alcaldía los certificados de soltería de los individuos pertenecientes al Regimiento de infantería Reserva de Baleares número 2, con residencia en esta ciudad los interesados se servirán pasar á recogerlos de la secretaría de este ayuntamiento.

Reemplazo de 1888.

- Soldado Antonio Benejam Cursach
- " Pedro Febrer Mascaró.
- " Sebastian Marques Moll
- " Juan Pons Llorens
- " Jaime Torrent Ferrer
- " Miguel Rayó Comin

Reemplazo de 1889.

- " Pedro Capó Torres
- " José Comellas Camps
- " Mareos Gornés Pons
- " Lorenzo Mercadal Torres
- " Cristobal Moll Torres
- " Joaquin Sintes Mercadal
- " Felipe Taltavull Caymaris

Reemplazo de 1890.

- " Pedro Plovins Carabó
- " Gaspar Aguiló Serra
- " Francisco Bagur Truyol
- " Juan Benejam Casasnovas.
- " Antonio Camps Alles
- " Francisco Casasnovas Allés
- " Francisco Cursach Torres
- " Antonio Llabrés Gelabert.
- " Juan Ribot Pons
- " Antonio Salord Serra
- " Juan Taltavull Casasnovas

Reemplazo de 1891.

- Cabo Miguel Nadal Ribas
- Soldado Antonio Roman Paulo
- " Bartolomé Gorrias Marqués
- " Antonio Fiol Marqués
- " Damian Coll Pataner
- " Andres Avelino Casasnovas
- " Juan Anglada Lluch

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Ciudadela 3 Febrero de 1898.—El Alcalde accidental, *Miguel Sintes.*

DON MIGUEL SINTES MERCADAL, Teniente 2.º de Alcalde, encargado accidentalmente de la Alcaldía de esta ciudad.

Hago saber: Que el Excmo. Sr. Ministro de Hacienda en orden telegráfica que acabo de recibir ordena que se suspendan los procedimientos por venta del tabaco pota elaborado, interin se resuelve la solicitud de prórroga.

Lo que me apresuro á publicar para conocimiento de los interesados.

Ciudadela 8 de Febrero de 1898.

El Alcalde accidental, *Miguel Sintes.*

REEMPLAZOS.

El domingo dia 13 del presente més tendrá lugar á las siete de la mañana en el salon de la Escuela pública de niños, el sorteo de los mozos comprendidos en el Alistamiento de esta ciudad para el Reemplazo de 1898, lo que se anuncia en cumplimiento del artículo 55 de la ley, sin perjuicio de ser los mozos citados personalmente por

medio de papeletas, segun está prevenido. Ciudadela 4 de Febrero de 1898. El Alcalde accidental *Miguel Sintes.*

*Administracion de la
Aduana de Ciudadela.*

D. Antonino Campos y Granados, administrador de la Aduana de Ciudadela, hago saber:

Que debiendo procederse por esta administración á la venta en pública subasta de las mercancías abandonadas que al final se expresan, se há señalado el dia 14 de Febrero próximo á las 10 de su mañana en el local que ocupan los almacenes de esta oficina, para que tenga lugar la referida venta, advirtiéndose que no se admitirá proposicion alguna, que no cubra la tasación.

VALORACION.

Unico lote.

396 litros vino comun á 0'10 ptas. el	
litro	39'60
1 bocoy envase valorado en	15'00
Total ptas.	54'60

Ciudadela 29 Enero 1898.

Antonino Campos.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS. á cargo de R. Massanet, calle de J. M. Quadrado.

EL ELIXIR ANTISÉPTICO

BUCAL-ANGLADA

es el mejor anti-microbicido para prevenir las caries, inflamaciones y todas las enfermedades de la boca. Por su virtud eminentemente desinfectante obra sobre los microbios que pululando en el aire entran por la boca ocasionando multitud de enfermedades; de ahí qué sea un poderoso preventivo del tifus, viruela, etc.

Modo de usarlo.—Una cucharadita en un vaso de agua para enjuagarse la boca 4 ó 5 veces al dia en tiempos de epidemia; en épocas normales basta 2 ó 3.

Depósitos en casa el autor A. Anglada, médico-cirujano-dentista, calle Hospital, 4, 1.º, Barcelona.

En Menorca: FARMACIA FUXÁ, Rosario 6, Ciudadela.

Nota: Tambien tenemos los polvos dentrificos antisépticos y el anti-odontálgico del mismo autor que sirven respectivamente para la limpieza y desinfeccion de los dientes y para calmar rápidamente el dolor nervioso de muelas.

Libros que están de venta en la imprenta de este periódico.

Devocion de los seis domingos consagrados á San Luis Gonzaga.—10 céns.

Meditaciones compuestas por el P. Tomás de Villacastin.—En 8.º 1'50 ptas. en piel.

Almanaque de los amigos del Papa para el año 1898. Está en venta este almanaque que anualmente publica la «Revista Popular» con grandes y artísticas mejoras, las cuales lo convierten en uno de los mas hermosos almanaques católicos. — 50 céns.

Devocionarios, grande y variado surtido á precios sumamente económicos, con encuadernaciones muy diversas y elegantes, tanto en ediciones de propaganda como en las finas y de mayor lujo.

El Buen combate, facilitado á toda clase de personas, por medio de sencillos opúsculos de controversia popular. Nueva coleccion de libritos de propaganda limpia y exclusivamente católicos, de varios estilos y autores, que contendrán todo cuanto el cristiano debe creer, practicar y defender.

Galeria dramatica infantil, coleccion de piezas representables á 25 céns.

Encuadernaciones de todas clases y precios

Se admiten encargos en esta imprenta. Tambien se admiten encargos

Para toda clase de obras y periódicos

mientras no se opongan á la moral cristiana.